
1 
 

Encontro de Presidentes de Tribunais e Diretores de Escolas Judiciais 

23/6/2016 

 

 

Saudações. 

 

 

Esta Reunião de Presidentes de Tribunais e Diretores de 

Escolas Judiciais tem dois objetivos: apresentar e debater os resultados do 

Grupo de Trabalho constituído para estudar a questão das demandas 

repetitivas, bem como discutir as inovações de que tratam os mais recentes 

normativos editados pela ENFAM, em especial a Instrução n. 3, que 

disciplina o credenciamento de cursos no âmbito desta Escola.  

A questão das demandas repetitivas é sobremaneira importante a 

toda a magistratura, pois o enorme volume de processos que possuem a 

mesma tese jurídica está congestionando o Poder Judiciário, razão pela qual o 

Conselho Nacional de Justiça – CNJ estabeleceu como macrodesafio do Poder 

Judiciário para o período 2015-2020, a denominada “Gestão das Demandas 

Repetitivas e dos Grandes Litigantes”.  

A ENFAM, atenta às necessidades dos magistrados, criou o 

Grupo de Trabalho que apresentará na data de hoje o resultado dos seus 

trabalhos, inclusive com o lançamento do livro intitulado “As Demandas 

Repetitivas e os Grandes Litigantes: possíveis caminhos para a 

efetividade do sistema de justiça brasileiro.”, obra coletiva constituída de 

18 (dezoito) artigos produzidos por juízes estaduais e federais, abordando o 

fenômeno da explosão da litigiosidade e a postulação de demandas 

repetitivas. 
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A segunda parte deste evento será conduzida pelo Des. 

Fernando Norberto, Secretário-Geral da ENFAM e pelo Des. Eládio Lecey, 

Presidente da Comissão Científica e Pedagógica e abordará as inovações 

trazidas pelas Resolução n. 2/2016, que dispõe sobre os programas para a 

formação e o aperfeiçoamento de magistrados e regulamenta os cursos 

oficiais para o ingresso, a formação inicial e o aperfeiçoamento de 

magistrados e de formadores, bem como da Instrução Normativa n. 3/2016, 

que disciplina o credenciamento de cursos no âmbito da ENFAM 

Por fim, registro que esta é a última reunião que participo na 

condição de Diretor-Geral da ENFAM, tendo em vista que no próximo dia 1° 

de setembro devo assumir o cargo de Vice-Presidente do Superior Tribunal de 

Justiça – STJ.  

Nestes oito meses em que estive à frente da Direção da Escola 

pude testemunhar o excelente trabalho que tem sido desenvolvido pelos 

Tribunais e suas Escolas em relação à capacitação dos magistrados, e fico 

feliz em saber que a ENFAM tem desempenhado um papel fundamental para 

o aprimoramento intelectual dos nossos magistrados, concretizando o sonho 

de seu idealizador, Ministro Sálvio de Figueiredo Teixeira, de termos uma 

Escola dinâmica, ágil e produtiva. 

Agradeço a todos os que aqui estão presentes por participarem 

ativamente das atividades desenvolvidas pela ENFAM e acredito firmemente 

que com uma magistratura bem capacitada o Estado de Direito sai fortalecido, 

em benefício da sociedade brasileira. 

 Deus proteja a nossa magistratura, em defesa de todos os 

cidadãos brasileiros.  

Magistratura forte, cidadania respeitada! 

Muito obrigado! 


